

Liebe Eltern,

die aktuelle Situation erfordert es, dass wir alle unseren privaten wie beruflichen Alltag neu strukturieren. Auch wir als Kolleginnen und Kollegen müssen unseren Unterricht umstellen respektive die Vermittlung von Lernstoff neu organisieren und gehen dabei neue, digitale Wege.

Gerne würden wir als LFS eine digitale Lernplattform bereitstellen, die in einem datenrechtlich geschützten Bereich die Möglichkeiten digital basierten Unterrichts ausschöpft. Leider sind uns hier über die verbindliche allgemein gültige Datenschutzrichtlinie der DSGVO hinaus durch die kirchlichen Datenschutzrichtlinien des KDG äußerst enge Grenzen gesetzt. Das Kirchliche Datenschutzgesetz ist in vielen Bereichen wesentlich restriktiver als die sonst gültige DSGVO. So sind wir in der dienstlichen Nutzung von Plattformen und Kanälen durch das KDG und den Schulträger an genaue Vorgaben gebunden. Darüber hinaus unterliegen alle gutgemeinten Initiativen zunächst einer Überprüfung durch den Beauftragten für den Datenschutz des Erzbistums Köln.

Auf den ersten Blick scheinen die Möglichkeiten der digitalen Wissensvermittlung fast unbegrenzt zu sein, so vielfältig sind entsprechende Angebote über Online-Plattformen und Social-Media-Kanäle. Allerdings müssen die Kolleginnen und Kollegen dabei sehr genau abwägen, welches Medium im Einzelfall geeignet ist und welches nicht. Dabei spielen die oben genannten Datenschutzrichtlinien eine Rolle, vor allem aber auch die Frage nach der jeweiligen Eignung für das jeweilige Fach, die verschiedenen Themenfelder und insbesondere die individuellen Lernvoraussetzungen in den einzelnen Klassen und Kursen.

Die Entscheidung für oder gegen bestimmte Plattformen und Kanäle können daher einzig und allein die jeweiligen Fachlehrerinnen und Fachlehrer treffen. Für Anregungen und Tipps in diese Richtung sind wir stets dankbar, bitten jedoch um Ihr Verständnis dafür, wenn wir nicht allen Hinweisen oder Bitten nachkommen können.

Gleichwohl sind wir zuversichtlich, dass wir für uns alle an der Liebfrauenschule mittelfristig eine geeignete digitale Lernumgebung schaffen können und werden.

Mit herzlichen Grüßen



Achim Strohmeier  
*Schulleiter*



Tobias Grimm  
*Leiter KIT*



Tobias Montag  
*stellv. Schulleiter*